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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 01.09.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:39 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege - 
Infozentrum - , Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

   

Herr Marco Küchler FWH    
Herr Daniel Kullig BfH    
Herr Gerrit Lienau CDU    
Herr Manfred Lüders FWH    
Herr Dr. Ludger Poppenborg Frak-
tion Die Grünen Holm 

 für Herrn Lottmann  

Herr Oliver Ringel CDU  Schulverbandsvorsteher  
Herr Heinz Seddig SPD  für Herrn Lüders  
Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Herr Sören Weinberg CDU  für Herrn Martin Balasus  
Frau Regina Wulff FWM    

Außerdem anwesend 
Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der Gemeinschafts-

schule Moorrege 
  

Herr Hans-Werner Hamann Hausmeister der Gemein-
schaftsschule Moorrege 

  

Frau Simone Lykowski stellv. Schulleiterin Gemein-
schaftsschule Moorrege 

  

Frau Anja Mittel Schulsozialarbeiterin   

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt    

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    

Verwaltung 
Herr Frank Wulff Büroleitender Beamter   
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Martin Balasus CDU    
Herr Bürgermeister Wolfgang Balasus
 CDU 

   

Herr Johann Baumgarten FWM    
Herr Bürgermeister Peter Bröker CDU    
Herr Bernd Lottmann Fraktion Die 
Grünen Holm 

   

Herr Ulrich Möller FWM    
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

   

Herr Jörg Schneider Bündnis 90/Die 
Grünen 

   

Herr Uwe Schölermann CDU    
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter Sellmann
 BfH 

   

 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 17.08.2021  einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am Himmels-
barg Moorrege ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 11  der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.      
Abstimmungsergebnis:  
 
11  Ja-Stimmen,  0  Nein-Stimmen,  0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Bericht der Schulleitung 

  

 5.  Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses für den Schulver-
band 
Vorlage: 0211/2021/SV/BV 
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 6.  genehmigungspflichtige Haushaltsüberschreitungen des Schulverbandes - 1.HJ 2021 
Vorlage: 0210/2021/SV/BV 

  

 7.  DigitalPakt - Bereitstellung von Mitteln 
Vorlage: 0212/2021/SV/BV 

  

 8.  1. Nachtragshaushalt Schulverband 2021 - Entwurf 
Vorlage: 0213/2021/SV/HH 

  

 9.  Sachstand Schulneubau 

  

 10.  Verschiedenes 

  
 

10.1.  
Sicherheitsdienst 

  
 

10.2.  
Fördermittel Aktivregion 

  

 12.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Der Verbandsvorsteher berichtet, dass 14-tägig regelmäßig Sitzungen der 
Lenkungsgruppe stattfinden. Aktuell befindet sich die Planung in der Leis-
tungsphase III. Am Ende der Leistungsphase III wird bekannt sein, wieviel 
die neue Schule kosten wird. Themen in der Leistungsphase III sind u.a. 
Stromanschluss, Schulmöbelbeschaffung, Türen, Schließanlage. 
 
Die Schule hat eine eigene Trafostation zur Umwandlung von Mittelstrom 
in Hausstrom. Dies spart 0,06 Euro je KWh. Aktuell wird geprüft, ob dieser 
Stromanschluss ausreichend für das neue Gebäude ist.  
 
Die Trafostation wurde jetzt gewartet. 
 
Am 16.06.2021 gab es eine Dankesparty für alle LehrerInnen und beim in 
der Schule angestellten Bediensteten. 
 
Herr Ringel freut sich, dass es gelungen ist, die Stellen der Schulsozialar-
beit mit Frau Mittel und Herr Rehr zu besetzen. 

  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner stellen keine Fragen.  
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zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
vor. 

  
  
  
  
zu 4 Bericht der Schulleitung 
  

Herr Ave-Lallemant freut sich über die neuen Kollegen der Schulsozialar-
beit Frau Mittel und Herr Rehr.  
 
Frau Mittel stellt ihre Arbeit vor. Derzeit werden die Kontakte zu Schülern, 
Lehrern, aber auch zu den Jugendämtern, Beratungsstellen, Kreis und 
Kollegen an anderen Schulen aufgebaut. Sie haben Ideen für diversen 
Projekt. U.a. wird jetzt ein Bauwagen auf dem Schulhof aufgestellt, der von 
den Schülern gestaltet werden soll. Es findet 1 x pro Woche ein Gespräch 
mit der Schulleitung statt, und es fanden auch schon Beratungsgespräche 
mit Eltern und Kindern statt.  
 
Herr Avé-Lallemant berichtet, dass drei 5. Klassen eingeschult worden 
sind. Das W-Lan Netz der Schule läuft stabil. Der Start nach den Sommer-
ferien war auf Grund der vielen pandemiebedingten Ausfälle für die Schü-
ler sehr schwierig.  
 
Aktuell wird der Medienentwicklungsplan entwickelt und bald beschlossen. 
Die Schule ist trotz einiger Wechsel mit Lehrpersonal gut ausgestattet.   

  
  
zu 5 Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses 

für den Schulverband 
Vorlage: 0211/2021/SV/BV 

  
Herr Lienau berichtet von der Prüfung der Jahresrechnung 2020 am 
30.06.2021. Alle Fragen der Prüfer wurden ausreichend beantwortet. Es 
ergaben sich keine Beanstandungen.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung stellt die Jahresrechnung für das Haus-
haltsjahr 2020, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben 
in Höhe von je 1.286.402,50 Euro und im Vermögenshaushalt in Höhe von 
je 766.679,58 Euro abschließt, fest.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 6 genehmigungspflichtige Haushaltsüberschreitungen des Schulver-

bandes - 1.HJ 2021 
Vorlage: 0210/2021/SV/BV 

  
Herr Ringel erläutert die Vorlage.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Haushaltsüberschreitun-
gen gemäß Vorlage in Höhe von 17.301,47 Euro zu genehmigen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 DigitalPakt - Bereitstellung von Mitteln 

Vorlage: 0212/2021/SV/BV 
  

Herr Ringel und Herr Kullig erläutern die Vorlage. Es ist der Schule gelun-
gen, Präsentationgeräte zu erhalten, die eine 8 – jährige Garantie haben 
werden. Die mobilen Ladegeräte sowie die Präsentationsgeräte können in 
die neue Schule mit hinübergenommen werden.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Mittel von 163.000,00 Euro 
als Einnahme und 189.000,00 Euro als Ausgabe bereitzustellen. Die Ver-
waltung wird mit der Beschaffung der Ausstattung beauftragt.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 8 1. Nachtragshaushalt Schulverband 2021 - Entwurf 

Vorlage: 0213/2021/SV/HH 
  

Die Notwendigkeit eines Nachtragshaushaltes wird von Herr Ringel erläu-
tert.  
 

 Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die 1. Nachtragshaushaltssat-
zung und den 1. Nachtragshaushaltsplan nebst seinen Anlagen für das 
Haushaltsjahr 2021 zu beschließen 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 9 Sachstand Schulneubau 
  

Herr Kullig teilt mit, dass die Arbeitsgruppe sich nach wie vor mindestens 
alle 14 Tage mit den Planungsbüros trifft, um den Vorentwurf im Einzelnen 
zu konkretisieren. Die Kosten werden im Blick gehalten, aktuell gibt es kei-
ne Mehrkosten. Er berichtet über die sehr gute Zusammenarbeit mit der 
Schulverwaltung und Frau Podschus vom Amt Geest und Marsch Südhol-
stein.  
 
Herr Kullig teilt weiterhin mit, dass die Leistungsphase 3 (LP 3) laut Bau-
zeitenplan am 06.10.2021 abgeschlossen sein soll und der sich daraus 
ergebene Entwurf mit Kostenberechnung in einer Sondersitzung des 
Schulverbandes am 11.10.2021 vorgestellt und freigegeben werden soll. 
Der Bauzeitenplan sieht vor, dass nach Freigabe der LP 3 der Bauantrag 
vorbereitet und voraussichtlich im Dezember diesen Jahres eingereicht 
werden soll. 
Der Baubeginn ist für Oktober 2022 vorgesehen. Die Klassenhäuser sind 
jetzt so konzipiert, dass die Räume später auch von offenen Lernland-
schaften in Klassenräume umgewandelt werden können.  
 
Seitens der Verbandsmitglieder, wir angeregt, dass die Kosten für die ein-
zelnen Gemeinden bereits auf der Sitzung im Oktober bekanntgegeben 
werden sollen, damit die Gemeinden diese mit in ihre Haushaltsplanung 
2022 berücksichtigen können.  

  
  
  
  
zu 10 Verschiedenes 
  
  
zu 10.1 Sicherheitsdienst 
  

Herr Ringel berichtet über den Einsatz des Sicherheitsdienstes an der 
Schule. Leider ist es in der letzten Zeit zu mehreren Sachbeschädigungen 
gekommen: Heruntergerissene Kabel und Blitzableiter, eingeschlagene 
Oberlichter und herunterhängende Dachrinne. Ebenfalls wurde Unrat ab-
geladen.  

  
  
  
  
zu 10.2 Fördermittel Aktivregion 
  

Herr Lüders weist darauf hin, dass bei der Planung des Neubaus auch be-
rücksichtigt werden soll, dass evtl. Fördermittel für die Außenanlagen bei 
der Aktivregion beantragt werden können. Die Aktivregion soll auch für 
andere Projekte in der Schule mit eingebunden werden.  
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zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
  

Im nichtöffentlichen Teil wurde keine Beschlüsse gefasst.  
 

  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.09.2021 

 

 
   

gez. Oliver Ringel 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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